



**Nota de prensa**

Madrid, 6 de julio de 2017

**La Asociación organiza la II Edición de ESPACIO ICTUS bajo el título “El Futuro del Paciente Anticoagulado”**

**ESPACIO ICTUS SE CONVIERTE EN UN PUNTO DE ENCUENTRO  
REINVINDICATIVO PARA EL COLECTIVO DE PACIENTES Y  
PROFESIONALES SANITARIOS**

Dentro del marco de su ciclo de jornadas Espacio Ictus, la Asociación Freno al Ictus ha organizado en Madrid la II edición bajo el título “El Futuro del Paciente Anticoagulado” que en esta ocasión contó con el aval social de la Sociedad Española de Neurología (SEN) y la Fundación del Cerebro, así como con la colaboración de Daiichi Sankyo, Bayer, Bristol Myers Squibb-Pfizer y Boehringer Ingelheim.

La jornada ha sido seguida con notables interés en el sector, siendo ofrecida **vía web/streaming** y gracias a la asistencia de números representantes de asociaciones de pacientes, así como miembros de la Administración Sanitaria autonómica, del colectivo de pacientes y de la industria farmacéutica.

Con el objeto de abordar todos los aspectos y debates de actualidad que giran en torno al perfil del paciente anticoagulado, esta II Jornada ha sido estructurada en dos charlas-coloquio. Una primera, que bajo el título “**¿Qué significa estar anticoagulado? Perfil actual del paciente anticoagulado**”, ha sido moderada por Carlos Mateos, miembro del a Junta Directiva de la Asociación Nacional de Informadores de la Salud (ANIS) y protagonizada por el colectivo de pacientes, en la que estuvieron presentes como participantes Juan Manuel Ortiz, presidente de AMAC y vocal de FEASAN; José Luis Jiménez Arana, presidente de APACOR y vocal de Cardioalianza; y Teresa Torrente López, presidenta de la Asociación Madrileña de Ictus ICAM.

La segunda charla-coloquio, titulada “**Equidad en el acceso a la innovación terapéutica en anticoagulación. ¿Disponemos de las mejores herramientas para el paciente anticoagulado?**”, con Julio Agredano, presidente de la Asociación Freno al Ictus, como moderador, ha estado protagonizada por el colectivo de profesionales

sanitarios representado por los doctores Jaime Masjuan Vallejo, jefe de servicio de Neurología del Hospital Universitario Ramón y Cajal; Ignacio Fernández Lozano, secretario general de la Sociedad Española de Cardiología (SEC) y de la Unidad de Arritmias del servicio de Cardiología del Hospital Puerta de Hierro; y Pilar Llamas Sillero, jefe de servicio de Hematología y Hemoterapia del Hospital Universitario Fundación Jiménez Díaz.

Ambos colectivos han puesto de manifiesto el esencial papel reivindicativo que tienen que asumir las asociaciones que representan al colectivo de pacientes anticoagulados; y la necesidad de formar al paciente en su patología para conseguir una óptima adherencia al tratamiento y que la Administración sanitaria aborde la problemática de falta de equidad en el acceso a los nuevos tratamientos de anticoagulantes orales (ACODS) que suponen una notable mejora en el calidad de vida del paciente anticoagulado. Por su parte, el colectivo de pacientes ha resaltado también el papel impulsor de la Asociación Freno al Ictus en este campo, así como el apoyo recibido por la industria farmacéutica.

En declaraciones de Julio Agredano, presidente de Freno al Ictus, *“tanto profesionales como pacientes coincidimos en que la situación de la anticoagulación de España es muy grave, existen claras evidencias científicas sobre los beneficios que representan los ACOD tanto a la sociedad como también al sistema, en términos de coste-efectividad”*. *“Destacar también la imagen de unidad entre sociedades médicas, asociaciones de pacientes, profesionales sanitarios e industria farmacéutica para denunciar la situación y conseguir entre todos extender y normalizar el uso de los ACOD para eliminar la inequidad territorial y reducir la brecha que existe con Europa.*

**\*\*Adjunto (programa en pdf) + enlace al vídeo completo con la jornadaAsociación + fotos de la jornada**

**<http://www.frenoalictus.org/espacio-ictus/el-futuro-del-paciente-anticoagulado/>**

#### **Asociación Freno al Ictus**

Freno al Ictus, asociación nacional sin ánimo de lucro, nace con el objeto de informar, visibilizar, sensibilizar y concienciar a través de acciones, proyectos y actividades para la prevención del ICTUS y la promoción activa de la salud, así como ayudar en mejorar la calidad de vida de afectados de DCA (Daño Cerebral Adquirido) y sus familiares.

<http://www.frenoalictus.org>

#### **Contacto:**

**comunicacion@frenoalictus.org**